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□ 本报记者 王红军

“废话少讲，子弹是语言。”犀利的台词，火爆的场
面，让爱情动作电影《遍地狼烟》有所不同。在11月21
日下午《遍地狼烟》杭州首映礼上，导演胡大为携主演
何润东、小宋佳、何晟铭、郭明翔、朱琳等人集体亮相。

胡大为从小喜欢看经典战争片

电影《遍地狼烟》改编自网络点击量超过3000万
的“菜刀姓李”的同名小说，讲述了一个天才少年成长
为金牌狙击手的故事。对于这次影片改编，身兼编剧、
导演的胡大为说，“最大的痛苦就是将300多页的剧本
读完，原著长达60多万字，要改编成90多分钟的影片，
如何取舍是最痛苦的。为此，我与作者‘菜刀姓李’探
讨了很多次，保留了很多人物。”

从1986年拍摄《英雄本色》开始，胡大为就担任吴
宇森的御用剪辑师，两人携手创作出《英雄本色》、《喋
血街头》等众多内地观众耳熟能详的经典影片。因此

《遍地狼烟》凌厉的剪辑与火爆枪战激情碰撞，极具港
式动作片风采。

此外，穿插在狙击情节中的“喷饭”词句，也令现
场观众欢笑不断。胡大为透露说，电影《遍地狼烟》中
的很多台词都是自己泡在浴缸里、“灵光一闪”获得的
创作灵感。

对于影片的风格，胡大为表示，“我从小就喜欢看
《平原游击队》、《铁道游击队》等经典战争片，从小就有
这样的情怀。在影片《遍地狼烟》中，有一个打更的情报
员喊‘平安无事喽’，就是学的《平原游击队》中的情节。”

何润东搂着狙击步枪睡觉

对于这部影片，胡大为表示：“电影全部采用实景
拍摄，使用了500多支枪，爆破场面达50多个。梁家辉、
何润东、何晟铭的每个动作都有专业狙击手进行指
导，他们自己也一直在健身，力求形象上的完美。”

为此，胡大为专门投巨资打造了真枪道具。主演
郭明翔的枪支是令剧组其他男演员艳羡的最高规格，

“我的狙击枪重25斤，刚开始连拿都拿不稳，姿势很难

看，全亏导演和专业的狙击手教官在旁边指点才纠正
了持枪姿势，拍得很辛苦。”

而主演何润东用的是一支知名的春田1903狙击步枪。
谈到自己和枪之间的关系，何润东自爆有些“变态”：“我以
前非常喜欢相机，到了近乎迷恋的程度。我会给每一部相
机取名字、反复去摸、晚上睡觉也搂着。现在我就把对相机
的感情转移到枪上，反复去摸、晚上搂着睡觉，就差给她起
名字了，因为我怕我老妈再骂我‘变态’。”

有这种痴迷的精神，胡大为爆料说何润东、何晟
铭等人换子弹上膛的速度已经不输专业狙击手，“平
均1 . 4秒就能完成一次上膛、开火的动作，完全可与海
军陆战队媲美。”

何润东小宋佳“化敌为友”

在电影《西藏往事》，小宋佳与何润东兵戎相见，
在爱情动作片《遍地狼烟》中的第二次合作“化敌为
友”，不仅谱写了一曲唯美的乱世爱恋，还在影片中上
演了一段激情戏。

一直以阳光大男孩形象示人的何润东，这次拍摄激
情戏是否经过导演劝说呢？“导演根本不用说什么，看到
他对影片的热情就足以说服我，而且连小宋佳也无所谓，
更别说我了。”何润东直言，他对表演早就没有尺度了，

“以前不拍激情戏，是因为觉得拍戏只是兴趣，但现在对
表演越来越热爱，所以觉得可以为演戏潇洒走一回。”

不过，小宋佳却有点无奈这段激情戏被拿出来单独
播放，“最近，我也在网上看了发布的片段，我就觉得纳
闷，这是影片的情节，要放到电影里才能理解它的含义。
不过，我还是很感谢导演给我机会演一个这么风情有女
人味的角色，我和何润东的合作也是火花四射。”

对此，何润东表示单独看激情戏确实感觉怪怪
的，“我一开始也担心会有色情的感觉，但只要融入角
色就会觉得很自然。”

据悉，《遍地狼烟》将于12月2日全国上映，并将于
明年1月征战美国棕榈泉电影节。

(本报杭州11月21日电)

■直击看点

爱情动作片《遍地狼烟》激情碰撞

废话少讲，子弹是语言

11月20日，第39届全美音乐奖颁奖典礼在洛杉矶举行。美国乡村小天
后泰勒·斯威夫特摘得乡村音乐类最佳女艺人、年度最佳艺人、最佳专辑3
顶桂冠，成为最大的赢家。 □CFP/提供

新赛季中国男子篮球职业联赛(CBA)20日全面展开，最受关
注的自然是今年因为NBA停摆而大量涌入的各路外国球星。尽
管CBA目前已经拥有十几名上赛季还在NBA打球的球员，但这
些大牌外援大多在首轮比赛中“水土不服”，外来的和尚不见得
就能念好中国经。

以最受球迷和媒体推崇的浙江稠州银行队的JR·史密斯为
例，这名上赛季NBA丹佛掘金队的大将在对阵广东东莞银行队
的比赛中，上场近35分钟，只有20分、5个篮板和4次助攻的数据。
对于一个在NBA可以场均拿到12 . 5分的球员来说，这个数据不
算光鲜；而且在比赛的最后时刻，史密斯还受伤退场，CBA首秀
以平庸收场。

新加盟辽宁衡业队的约什·鲍威尔也是大有来头的球员，他
曾随洛杉矶湖人队拿到过两次NBA总冠军的戒指。当时中国国
家队主力孙悦也在湖人队，但孙悦最终没能随队征战季后赛，而
鲍威尔则有稳定的位置，足见其实力。然而在CBA的首场比赛
中，鲍威尔只打了不到27分钟，得到12分和13个篮板，其表现与
辽宁队的年轻中锋韩德君不相上下。

在最受关注的几个NBA球星中，表现最好的要数浙江广厦
队的威尔森·钱德勒，他以43分和22个篮板的绝佳表现，帮助广
厦队在两个加时赛后击败天津荣钢队，毫无争议地成为CBA首
轮最抢眼的外援。

众多大牌外援表现不佳的原因是多方面的，不过很多球队
都提到了同一个问题，就是态度。稠州银行队教练丁伟赛后表
示，JR·史密斯对比赛的重视程度不够，“我在训练中不断告诉
史密斯，CBA联赛不好打；他可能是觉得以他在NBA的能力，打
CBA应该很容易”。辽宁队则认为，江苏队的加祖里奇没有在双
方对阵中拿出全力，本队的鲍威尔状态也没有调整出来，期望鲍
威尔后面会打得更好。与之形成鲜明对比的钱德勒，在季前赛就
表现出了极强的敬业精神，对待每场比赛都非常认真；虽然他的
名气并不大，但他打球的认真程度是最高的。以NBA的竞技状
态来对待CBA，自然就会打出好成绩。

另一个问题是CBA各球队在外援的使用上存在偏差。像加
祖里奇这样的球员，在NBA就是典型的角色球员，在雄鹿队时
他打得好，是因为他在内线可以和全明星球员博古特搭档；在博
古特这样的进攻型内线的配合下，加祖里奇的防守和篮板能力
非常突出。然而到了CBA，各球队引进NBA球员后，都希望他们
能成为全能型球员——— 既能得分，又能防守；既能单打独斗，也
能调动全队，责任实在太大。从加祖里奇的表现来看，他在防守
端确实做得不错，但进攻端明显不足，这也是他的能力造成的。
对外援的期望值太高，有时就会适得其反。

(新华社北京11月21日电)

NBA球星掘金“水土不服”

外来的和尚
难念中国经

在《遍地狼烟》中，何润东小宋佳饰演
一对情侣，在战火中上演了一场温馨感人的
乱世情缘。何润东骑车面露幸福笑容略显羞
涩，坐在后面的小宋佳笑得开怀，并坦言自己

“恋”上了何润东的自行车后座：“那个年代，
自行车比现在的宝马都酷！能坐上男孩子的
自行车后座，可不是每个女生都有的福利。”
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